

Elvira Rodríguez será la nueva presidenta de la CNMV

Preferentes y 'ventas cortas', primeros frentes abiertos

El Gobierno propondrá hoy en el Consejo de Ministros el nombramiento de la actual presidenta de la Comisión de Economía y Competitividad, Elvira Rodríguez, como máxima responsable de la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV).

CINCO DÍAS Madrid

Casi cuando estaba a punto de expirar el plazo, el Gobierno terminó de deshojar la margarita sobre quién presidirá a partir de ahora el organismo supervisor del mercado de valores: será Elvira Rodríguez (Madrid, 1949). La Comisión de Economía del Congreso, presidida hasta ahora por la propia Rodríguez, tendrá que examinar la semana próxima la idoneidad de la candidatura en lo que se refiere a incompatibilidades y posibles conflictos de interés. Superado este trámite, el nombramiento deberá ser confirmado en el siguiente Consejo de Ministros, el del día 28. Justo a tiempo para jurar el cargo antes de que concluya el mandato del actual presidente, Julio Segura, que vence el 6 de octubre.

Elvira Rodríguez, de quien en los círculos económicos se destaca su gran capacidad para aunar equipos de trabajo, ya ha ocupado cargos de elevada responsabilidad. Rodríguez fue secretaria de Estado de Presupuestos al comienzo de la segunda legislatura de José María Aznar y para muchos es considerada como la gran artífice del déficit cero. Dejó la secretaría en 2003 para asumir la cartera de Medio Ambiente, hasta abril de 2004. Con Esperanza Aguirre en el Gobierno de la Comunidad de Madrid, fue consejera de



Elvira Rodríguez. CINCO DÍAS

Séptima responsable para la entidad

Elvira Rodríguez llega a la CNMV en un momento muy complicado económicamente, pero mucho más tranquilo en lo que se refiere a la institución que el que se encontró su antecesor, Julio Segura. Rodríguez es la séptima presidenta del ente, creado en 1988.

El primer responsable fue Luis Carlos Croissier, que fue el encargado en 1988 de darle forma a la nueva institución. Cesó en el puesto en

1996, con la llegada del PP al poder. Juan Fernández-Armesto vivió la época de mayor desarrollo del capitalismo popular entre los años 1996 y 2000; terminó enfrentado con el consejo.

Con Pilar Valiente se vivió uno de los momentos más delicados de la institución. El escándalo de Gesca Cartera la obligó a dimitir, en septiembre de 2001. Blas Calzada llegó posteriormente, con el objetivo de apagar

el incendio y despolitizar la Comisión, cosa que consiguió. Con el cambio de Gobierno, Manuel Conthe se hizo con las riendas de la institución. Su mandato terminó en 2007 con su renuncia, ante el fuerte enfrentamiento con el resto de la Comisión, a cuenta de la gestión de la opa sobre Endesa. Tras Conthe, el economista Julio Segura fue designado por el PSOE para normalizar la situación.

Transportes (2006-2007) y después presidenta de la Asamblea regional hasta el año 2011.

Uno de los primeros asuntos que Rodríguez tendrá que afrontar cuando llegue a la comisión es de las participaciones preferentes. Este producto de inversión fue comercializado masivamente entre inversores minoristas durante el año 2009. Vendido en muchas ocasiones como si fuera un depósito, los

ahorradores se han encontrado después con que se trataba de un producto sin liquidez ni vencimiento y con unas enormes minusvalías. La CNMV ha investigado a los emisores y ha encontrado indicios de malas prácticas. El supervisor tiene previsto abrir al menos 11 expedientes, lo que afectaría al 60% de las entidades emisoras. Pero la apertura de dos de estos expedientes, de los cuales ya se están haciendo las diligencias

previas, será responsabilidad exclusiva de Elvira Rodríguez.

El otro gran frente abierto en la Comisión es el de las ventas cortas, apuestas bajistas sobre valores cotizados, que están prohibidas por la CNMV desde el pasado 23 de julio. El veto concluye el próximo 24 de octubre y el actual presidente de la Comisión ya se ha pronunciado a favor de levantar la prohibición, si las actuales condiciones de mercado persisten.

Goñi y Pulido salen del consejo de CaixaBank y pasan al de Critería

CINCO DÍAS Madrid

Los dos excopresidentes de Banca Cívica, Enrique Goñi y Antonio Pulido, presentaron ayer su renuncia a sus puestos de consejeros en el máximo órgano de gobierno de CaixaBank. Su salida se produce apenas mes y medio después de que se diera por completada la integración de Banca Cívica en La Caixa.

Según la nota remitida ayer por la entidad a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV), sus puestos serán sustituidos por dos representantes de la alianza de cajas, uno de Caja Navarra (entidad de la que procede Goñi) y otro de Cajasol (Pulido). Sus sustitutos, no obstante, están aún por determinar y tendrán la condición de consejeros dominicales, es decir, no ejecutivos. Ambos seguirán ahora ligados a la entidad, ya que ostentan cargos ejecutivos en Critería Holding, en la que pasarán a formar parte del consejo de administración.

Tras la conversión de Critería en CaixaBank, este holding reúne ahora las participaciones del grupo en empresas como Gas Natural Fenosa, Abertis o Segur Caixa. También se incluye en esta división Servihabitat, el servicio inmobiliario de CaixaBank que aglutina los activos inmobiliarios tóxicos del grupo. Será en esta área, según fuentes cercanas al proceso, donde Pulido y Goñi desarrollen su labor, encargándose de dar salida a la cartera de ladrillo proveniente de Banca Cívica.

La operación de absorción de Banca Cívica por parte de La Caixa se inició durante la pasada primavera y concluyó el pasado 3 de agosto.

Banca Cívica es el resultado de la alianza de cinco antiguas cajas de ahorros: además de Caja Navarra y



Sede de La Caixa en Barcelona.

Recompra de cédulas hipotecarias

CaixaBank remitió ayer un comunicado a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) informado de un programa de recompra de cédulas hipotecarias. En concreto, la entidad catalana adquirirá la trigésima emisión de La Caixa, con un saldo nominal vivo de 490 millones de euros, la cuadragésima, por 478 millones, la cuadragésima quinta, por 451 millones y la quincuagésima, por 692 millones.

La nota expone que la aceptación de la oferta de recompra solo será válida por la totalidad de las cédulas hipotecarias de cada paquete que posea cada cliente. Las cédulas se valorarán al 100% de su valor (1.000 euros) e irá ligada a la aceptación de un depósito a cuatro años cuya rentabilidad irá del 1% el primer año al 3,75%.

Cajasol, Caja Municipal de Burgos, Caja Canarias y Caja Guadalajara.

La absorción de Cívica en La Caixa ha dado lugar a la mayor entidad financiera del país, con más de 13 millones de clientes y unos activos de 342.000 millones de euros.

La revista
de moda
de EL PAÍS

CADA SÁBADO EN TU QUIOSCO

